



## APRESÚRATE: SÉ *un* HERMANO de ESPERANZA!!!

Miércoles 14 de febrero de 2018

Fraterno saludo querido Hermano:

Espero te encuentres bien en tu itinerario de vida personal-vocacional-profesional, junto a tus hermanos de comunidad.

Hoy comenzamos el camino que nos lleva a la Pascua del Señor, con el inicio del tiempo de Cuaresma. Vivamos este tiempo de conversión con la alegría de que el Señor nos espera siempre, y podemos volver a ÉL con todo el corazón y con toda la vida<sup>1</sup>.

Que la lectura de la carta pastoral de nuestro Superior General para este año sea una de las motivaciones para seguir creciendo en nuestra vida de Hermanos. Hoy desde y con nuestra vida tenemos mucho que decir a los seglares, padres de familia y a nuestros estudiantes, no solo a nivel personal, sino comunitariamente.

La comunidad debemos estructurarla desde nuestro carisma, reconociendo el don gozoso de cada Hermano al servicio de la “Missio Spiritus”. Cada uno debe ser ubicado carismáticamente en la misión<sup>2</sup>.

“Hay un dato claro que no podemos soslayar: *¡es difícil formar una comunidad!* Es comprensible que no siempre lo consigamos y que –aun poniendo la mejor buena voluntad- tardemos mucho en conseguirlo. Nuestras comunidades agrupan a personas que no nos hemos elegido, que somos muy diferentes en su personalidad, hábitos, sentimientos, puntos de vista. En este tiempo se añaden nuevos elementos diferenciadores: hermanos o hermanas de otra raza, lengua, cultura, de otra generación... También interfiere en la formación de la comunidad un liderazgo poco inteligente, que más dispersa que une, que no sabe cómo manejar las diferencias y conseguir consensos, que no tiene idea de cómo acompañar procesos y de proponer metas. También los guías comunitarios aprenden, están en proceso y, por eso, intentan hacerse expertos en el arte de la comunidad y del liderazgo.

SER COMUNIDAD es GRACIA y ARTE. Es un DON, que solo se aprecia cuando se cultiva y se está dispuesto a dejarse penetrar y transformar. Ser comunidad es peregrinar hacia una nueva tierra, pero con otros. En la meta se descubre el encanto del camino”<sup>3</sup>.

Compartiendo como Hermanos, te pregunto –y quisiera me puedas responder escribiéndome al correo electrónico-:

- ¿Cómo te ves tú y tu comunidad a partir de las ideas arriba mencionadas?
- ¿Es difícil formar comunidad o es un don?, ¿cuáles son las características reales para definirte por una respuesta u otra?
- ¿Es o no importante la presencia del Hermano director en tu comunidad?, y ¿cómo formar a los hermanos para este ministerio? (si tú eres el director, como te ves en este ministerio)

<sup>1</sup>Cf. Mensaje del Papa Francisco para la Cuaresma de 2018. Fuente: <http://press.vatican.va/content/salastampa/es/bollettino/pubblico/2018/02/06/mens.html>

<sup>2</sup>Cf. Vida Religiosa, Monográfico 1/2017/vol. 122, pág. 65

<sup>3</sup>Ibid, págs. 70 - 71

## VIDA DEL SECTOR

Te comparto algunos acontecimientos vividos y próximos en el sector:

1.- Comenzamos el segundo tramo del itinerario de nuestro distrito, con la posesión del Hermano Visitador y su consejo el 16 de enero. Gracias por tu presencia entre nosotros. Por la tarde de ese día tuvimos el encuentro del consejo de distrito con los hermanos directores de comunidad. Fue un espacio para escucharnos y compartir sobre cómo percibimos el ambiente de las comunidades en el sector, fortalezas y debilidades, y qué alternativas se pueden sugerir para fortalecer este aspecto importante de nuestra consagración. Gracias a los hermanos directores por su participación.



2.- Han ingresado tres jóvenes al Postulantado: dos ecuatorianos y un venezolano. A Bryan, Ricardo y Diego: bienvenidos a nuestra familia!!! Que el itinerario que han iniciado sea un camino en el Señor para consagrarse como religiosos Hermanos de La Salle.



3.-El 02 de febrero celebramos el día de la Vida Consagrada. Felicitaciones Hermano por nuestro ser Consagrados!!! Nuestra forma de vida sigue valiendo la pena, y tenemos que seguir siendo testigos de Aquel que nos llama a dar la vida anunciando el Reino de Dios, en el mundo de la educación, al estilo de La Salle.

4.- El 09 de febrero celebramos la fiesta de nuestro Santo Hermano Miguel. Agradezco y agradecemos como Hermanos a nuestras instituciones educativas del país por celebrar a lo grande la fiesta de nuestro santo ecuatoriano. Tal vez en algunas obras se priorizó más el carnaval para cerrar el quimestre, y dejamos de lado este gran acontecimiento religioso para Iglesia ecuatoriana y el Instituto entero.



5.- Del 09 al 11 de febrero nos visitaron los Hermanos: Camilo Alarcón y César Carvajal, del Distrito de Bogotá. Los hermanos tienen su ministerio en la obra del Liceo Hermano Miguel La Salle, en Bogotá. Vinieron como peregrinos para agradecer al Santo Hermano Miguel los 50 años de vida institucional que lleva esta obra. Gracias Hermanos Camilo y César por la visita, el tiempo de oración y fraternidad!!! Somos hermanos de un mismo Instituto.





6.- A nivel educativo en el ciclo costa hemos finalizado el año escolar 2017 – 2018. En hora buena para nuestros estudiantes que han empezado un tiempo de vacaciones para descansar, distraer la mente y dedicarse a otras actividades educativas que les ayudan a formarse como personas. Gracias también a los hermanos que trabajan en el ciclo costa (Guayaquil y Cariamanga) por el trabajo realizado, junto a los seglares, en nuestras instituciones. Que estas tres últimas semanas de labores sirvan para hacer las evaluaciones necesarias para reconocer lo bueno que hemos hecho y potencializarlo, y reconocer con humildad lo que dejamos de hacer o hicimos mal, para mejorarlo en el siguiente año escolar.

En el ciclo sierra finalizamos el primer quimestre del año escolar. Que las juntas de curso sean espacios de discernimiento objetivo para evaluar si nuestros estudiantes han alcanzado las destrezas imprescindibles para su formación, y tomar las medidas necesarias para el buen desarrollo del segundo quimestre.

7.- Desde la Pastoral Juvenil y Vocacional, Patricio y la comisión ampliada, están organizado las actividades pastorales que realizaremos en la Semana Santa, como son: la experiencia SAL (Servicio Apostólico Lasallista) y la ESFORLIJ (Escuela de Formación en Liderazgo). Hermanos: interesémonos, valoremos y acompañemos estos espacios formativos para nuestros jóvenes, porque es ahí donde saldrán las vocaciones para nuestro instituto.

8.- Del 23 al 25 de febrero, en la casa de Acogida "Vaugirard", en Quito, se realizará el segundo Retiro Vocacional, para los jóvenes del ciclo costa, interesado en vivir la experiencia del Voluntariado Juvenil Lasallista.



9.- Damos gracias al Señor por la vida de nuestros Hermanos: Jorge Macas Robles y David Guzmán Collahuazo. Dios mediante el sábado 17 de este mes realizarán su profesión perpetua como Hermanos de las Escuelas Cristianas. Que este día oremos juntos al Señor por la fidelidad de los Hermanos de todo el Instituto.



10.- Seguimos orando al Dios de la Vida, que no se cansa de jugársela por nosotros, por la vida de nuestro querido Hermano Gustavo Loor Oporto. Dios mediante del 18 al 25 de febrero estará en los Estados Unidos para asistir a un chequeo médico para revalorar su estado de salud. Querido Gustavo: cuenta con nuestra oración diaria por ti!!!

Finalmente, te invito hermano, y nos invitamos, a seguir enamorados de nuestra vocación y de lo que hacemos como religiosos. Apresúrate a ser un Hermano de Esperanza!!! Aprovechemos la cuaresma de este año para vivir nuestro itinerario de conversión personal y comunitario. Él sabe que aspecto de nuestra vida necesita un proceso de conversión... no desaprovechemos este tiempo de gracia en el Señor.

Estoy a tu disposición para lo que necesites.

Que todo sea lo que tiene que ser en ti y en mí!!!

Un abrazo en Jesús a la distancia,

Jeanpierre, fsc

Coordinador del Sector Ecuador

DISTRITO LASALLISTA NORADINO

